



若葉

鴻巣市立下忍小学校 P T A だより 2022.12.10 発行

「地域・保護者に支えられた温かい下忍小学校」

教頭 西原 昇

私が4月に下忍小学校に着任してから早8ヶ月が経とうとしています。本校の良さは温かい学校だと思います。例えば、下忍小の地域を周ると、すれ違う方々から気持ちの良い温かい挨拶が返ってきます。また、学校応援団活動や放課後子ども教室・長寿会との交流などのボランティア活動がとても盛んです。

校庭の芝生も「下忍ふれあい応援隊」の方々が5月～10月の毎週木曜日14時～16時の2時間、暑い日も欠かすことなく一生懸命手入れをしてくださいます。市内の学校中で一番きれいな「温かい」芝生だと思います。

PTA活動も子ども達を安全に効率的に登下校させるための登校班編成や下校見守りパトロール・資源回収等々とても温かい活動であると感じております。来年度、開校150周年を迎えるにあたっての執行部の話合いでは『子ども達は何をやりたいのかな？子ども達の思い出となる150周年になるよう応援しよう。』という様な温かい雰囲気となり進行していることも頼もしく思います。

みなさん、これからも温かい学校づくりに共に励んでいきましょう！！

● 11月活動報告 ●

総務部

12(土) 部会:新1年生地区分け
新通学班案作成
1月開催次期役員選出
通学班編成の会場予約
パトロール表作成

執行部

11(金) 学校評議委員会出席
15(火) 「令和5年度役員について」配布

厚生部

26(土) 第40回青少年健全育成
「市民のつどい」参加

広報部

3(祝・木) '22 彩の国実業団駅伝
コース整理員
8(金) 若葉印刷
10(木) 若葉発行
20(日) 若葉原稿依頼

1 学年部

26(土) 第40回青少年健全育成
「市民のつどい」参加
(以下「市民のつどい」)

2 学年部 活動なし

3 学年部

26(土) 「市民のつどい」参加

4 学年部

26(土) 「市民のつどい」参加

5 学年部

26(土) 「市民のつどい」参加

6 学年部

4(金) 校内ボランティア活動
(教育研究会実践発表における
駐車場誘導等)



気持ちよく一年を締めくくろう



年末が近づき、そろそろ大掃除を始めなくては、と考えている方もいらっしゃるでしょう。一年の終わりに、身の回りをきれいに整え、新しい年を新たな気持ちで迎える…実は大掃除の意味はそれだけではありません。そこで今回は、大掃除について、簡単にご紹介します。

大掃除の意味と由来

「大掃除」の始まりは平安時代(794年～1192年頃)で、この頃の大掃除は「煤払い(すすはらい)」といわれていました。

煤払いは、お正月に年神様(毎年お正月に各家にやってくる豊作や幸せをもたらす神様)をお迎えするため、一年間の汚れを祓い清めるために行われていました。この頃は、掃除というより厄払いとしての意味合いが強かったようです。

昔は薪や炭で火をおこしていたので、天井や壁についた煤汚れを落とすことは、年神様をお迎えするために重要なことでした。

江戸時代(1603年～1868年)になると、旧暦の12月13日に江戸城で煤払いが行われるようになり、江戸の庶民がそれにならって自分たちの家の煤払いを行うようになりました。

この風習が徐々に大掃除へと変化していったのですね。

ちなみに、旧暦の12月13日は「正月事始め(しょうがつことはじめ)」といわれ、お正月の準備を始める日とされています。歴史を思い、今年は大掃除をこの日から始めてみてはいかがでしょうか。

大掃除を効率よく進めるコツ

- ① スケジュールをたてる
「普段掃除しない場所・あまり使っていない場所」を優先しましょう。
普段から掃除が行き届いている場所なら後回しでよいでしょう。
- ② ごみ収集日を確認しておく
ごみ収集カレンダーで、分別したごみの年内最後の回収日を確認しておきましょう。
鴻巣市ホームページでもチェックできます(「鴻巣市 ごみの早見表」で検索)。
- ③ 上から下へ、奥から手前へ
埃は上から下へ落ちていきます。
リビングを掃除する場合は、天井→照明機器→エアコン→家具→床というように、埃を下へ落としていきましょう。食器棚などのように奥にも物がある場合は、奥から手前へごみを掃き出すイメージで掃除するとよいです。

現在は大晦日に大掃除やお正月飾りをするご家庭もありますが、大晦日にお正月飾りをするのは「一夜飾り」といって年神様に失礼にあたる考えられています。そのため、遅くとも大晦日の前日の30日には大掃除を終わらせてお正月飾りをするのが良いとされています。また、29日は「二重苦」「苦待つ(9の末日)」といわれ縁起が悪いので、その日も避けた方が良いといわれています。

忙しい年末ではありますが、家も学校もきれいにして、気持ちよく新年を迎えましょう★

図書室からのお知らせ

寒さが増していく時期となりましたが、いかがお過ごしでしょうか？子どもたちは、ますます元気に、来館してくれています。

今回の読書月間、子どもたちはスタンプラリーに参加してくれました！

今年は貸出冊数をひとり2冊に。新しい本も含め、たくさんの本の貸出がありました。

読書月間期間中の4週間、貸出総数は990冊。貸出冊数クラスのトップに輝いたのは、1年3組のみなさんでした！（139冊です！）

学年のトップも1年生でした。たくさん読みましたね♪

《読書月間の貸出冊数》

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
10/17 ~ 11/11	386	120	160	115	167	42



冬休み特別貸出のお知らせ

貸出期間：12/14(水)～12/21(水)

12/7(水)～13(火)は返却のみです

貸出冊数：ひとり 2冊まで

風邪などにお気をつけて、暖かくしてお過ごしください。

もちろん、お気に入りの一冊で、心をぼかぼかにすることも、忘れずに…。